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Résumé: 
L 'ion calcium est requis dans de nombreuses fonctions cellulaires fondamentales, incluant 
les contractions cardiaques, la réactivité vasculaire, les sécrétions hormonales, 
l'agrégation des plaquettes sanguines et de nombreuses réactions enzymatiques. Les 
malades souffrant d'une insuffisance rénale chronique développent des troubles de 
calcémie ce qui conduit aux maladies cardiovasculaires et la mort subite. Selon notre étude 
qui concerne le dosage de calcémie chez 50 patients souffrant d'JRC et dans l'état de 
dialyse, on a observé des troubles de calcémie chez 50% de ces patients dont 10% ayant 
une hypercalcémie, et 40% ayant une hypocalcémie. On a trouvé aussi que ces patients ont 
des maladies communes telle que l'hypertension artérielle qui est réduite, selon des études 
effectuées par l'augmentation d'ingestion de calcium alimentaire ou sous fonne de 
comprimés (600 à 2000 mg par jour), en sus de l'anémie qui aboutit selon des études 
effectuées à l'insuffisance cardiaque e,t la mort subite, par suite des maladies cardio­
vasculaires. 

Summary: 
Calcium is required in several fondamental cellular functions as contraction of heart, 
vascular reactivity, hormonal secretions, blood agregation plaquettes and other several 
enzymatic reactions. The patients suffiring from IRC developped desorders in calcemie 
which conducted to cardio-vascular diseases and subito die. ·Our study conçérn calcemie 
dosage of 50 patients suffring from IRC and in dialyse ~tate revealed calcemie desorder in 
50% of sample in which 10% having an hypercalcemie and 40% having an hypocalcemie. 
We found that these patients have a commun diseasés as arterial hypertention which ingest 
of alimentary or pharmacentical calcium (600 tp,-2000 mg by day), in addition of anemia 
which conducted to heart insufficiency and subito die which cardiovascular diseases. 

:~üi.4ll ~WSll 

'D3 ~~ '~.J~I ~ ô~I ù-'"4y\ 'f'~ts.\1 'Ù-Cj.JI ~_,lSll _)~1 'ÙJfll ,~1 
·r~I r~ts ~l..b,jl 'r~I r~ts f lli_;I '~-'"4~1 ~}il_, yill1 ~lyî 


